

B ; 日本人が価値観の違いとはいえ、仕事を“共同・協働”でする上で、とても困る“何故” 日本国内で行動する中国人に日本人の価値観の理解を求めたい項目。第15計～第24計

第15計;中国人は何故時間を守らないのか？

— 「時は金なり」の欧米型の契約概念がないからです—

中国は実に広い！初めて山東省の青島から山東省の省都“済南”にいる“省長T”さんに会いに行く時のことでした。



(Tさんは私に中国式乾杯の兵法36計中の35計連環計(れんかんけい) 敵が互いに足をひっぱりあうようにさせ、敵を弱体化させる事。と36計走为上(そういじょう 逃避の計)の合わせ技を教えてくださいました。

中国人がお酒をもって次から次とTさんに挨拶に来る。お酒を注ぐ人の杯(さかずき)は空である。自分の杯にお酒が注がれた瞬間に相手の空(から)の杯に自分の杯の酒を入れ返し先に一気に自分の杯に残った酒だけを飲み干すのです。Tさんは笑顔で私に右手の一指し指を頭に着けた。私によく覚えておいてくださいと。その後Tさんは私に中国名誉市民の証書をくれました。Tさんは現在天津市の市長をしています。以後私は何処に行っても乾杯の時その方法を使用しました。中国人は尊明(賢い人)と言ってくれます。)

青島で昼食をした後「青島ビール」を飲んで車に乗り込みました。高速道路で2時間程たった頃トイレに行きたくなったので、「後どれくらいで着きますか」と聞くと、「もうすぐです」しかしながら、10分、20分・・・

着かない。やっとのことで着いたのは、1 時間後でありました。あの苦しさはなかった。以後中国で私は車に乗るときは、絶対ビールは飲まないことにいたしました。

日本人と中国人は根本的に時間感覚が違うのであります。「待つこと」、「待たすこと」、「納期遅れ」すべて仕方がないという社会習慣が存在するのです。故に「遅刻」は道路が混んでいるのだから仕方がないのであります。日本人は混むのは解っている場合であれば、早く出発したらどうかなどと考えます。しかも、ラジオで車の渋滞情報もありません。だから、中国人で待っている人は1 時間待っていても帰らない傾向があります。

「納期遅れ」は電気が停まったのだから仕方がないのであります。更に、機械が故障したから仕方がない。従業員が休んだから仕事が出来なかったとつづきます。初めて中国人とこれが初めて中国人と交流した日本人が一番最初に突き当たる壁であります。

日本人には時間を守らなければ、罰金を支払わなくてはならないというような価値観があります。「時は金なり」です。欧米人も同様であります。日本人には、時間を守らない人は約束を守らない人で規則を守らない人になり、そういう人とは永く交流出来ない人とされる価値観があります。しかし中国人には「時は金なり」の欧米型の契約概念がないとおもいます。

中国高層部のTさんは時間を守らない人は先見性のないレベルの低い中国人だと言っていました。Tさんは共産党中央委員で山東省の象徴の前は広東省の珠海市の市長で香港資本をもって山東省を近代化することと、中国の海軍力が日本に負けていることを気にしておりました。(因みに山東省は日本の和歌山県と姉妹提携をしております。)

山東省では特別に仏舎利の中に入れてもらいました。釈迦の灰が埋められているという仏舎利の中はとにかく薄暗かったという記憶があります。瞑想には時間の概念はありません・・・。



2010/10/17 2010/11/21